

HL. NIKOLAUS

Nikolaus wurde um 270 in Patras als Sohn wohlhabender Eltern geboren, die ihm ein beträchtliches Vermögen vermachten. In Myra begannen kurz nach seiner Bischofsernennung die Christenverfolgungen und er geriet der Überlieferung nach in Gefangenschaft und wurde gefoltert. Bischof Nikolaus wird als gütiger, barmherziger und kinderfreundlicher Bischof beschrieben. Er setzte sich vor allem für die Armen und Notleidenden ein und für die Ausbreitung und Festigung des christlichen Glaubens. Nikolaus starb wohl an einem 6. Dezember um das Jahr 343. In seiner Funktion als Vermittler zwischen Himmel und Erde wird er zum Schutzpatron vieler Berufsgruppe und soll den Menschen bei ihren Problemen und Nöten beizustehen.



Ich stehe für Gemeinschaft und das Miteinander. Ich schaue auf die Bedürfnisse des Einzelnen und der Gemeinschaft. Packen wir die Aufgaben gemeinsam an, lassen wir uns von Gerechtigkeit und Barmherzigkeit führen. In der neuen Pfarrgemeinde ist es eine Herausforderung alle Bedürfnisse und Ideen der sehr unterschiedlichen Einzelpfarreien im Blick zu haben.

HL. URBAN

Der heilige Urban von Langres (+ 375) war Bischof von Autun und Langres im Burgund. Er ist von den drei Urbans der bekannteste bzw. „richtige“ Weinheilige. In Dijon soll er die erste Kirche erbaut haben; hier befindet sich auch sein Grab. Er ist Patron der Winzer und Gärtner.

Papst Urban amtierte von 222 bis 230. Er soll ein Römer von vornehmer Abkunft gewesen sein. Angeblich soll er eine Verordnung erlassen haben, dass der Kelch bei der Eucharistie stets aus Silber oder Gold sein müsse. Deshalb wird er oft mit einem Kelch dargestellt, den er in seinen Händen hält. Auch er gilt als Patron der Weinberge, des Weines, der Winzer und der Küfer.



Ich stehe für die Kraftquelle der Gemeinschaft. Jesus sagt: Ich bin der Weinstock, ihr seid die Reben. Wie die Reben mit dem Weinstock verbunden sind, sind auch wir untereinander verbunden. Wir bleiben am Weinstock hängen, denn er gibt uns Kraft und Hoffnung. „Dran bleiben“ sagt Jesus. Mach dich nicht ab. Dran bleiben, wenn alles glatt geht und gelingt. Aber auch dran bleiben, wenn es mal schwierig ist. „Dran bleiben“, auch wenn es Veränderungen gibt, neue Wege gegangen werden, vieles gelingt, manches verworfen wird.

HL. ERETRUD HL. RUPERT

Erentrud wurde um 650 in Worms geboren und kam um 696 mit ihrem Onkel aus Worms nach Salzburg. Dort gründete sie die Benediktinerinnenabtei Nonnberg. Sie pflegte vor allem Kinder, setzte sich für bessere Lebensbedingungen der Bevölkerung ein und trug so wesentlich zur Verbreitung des Glaubens und der christlichen Werte bei.

Rupert wurde um 650 in Worms geboren, dort zum Bischof geweiht. Ende des 7. Jahrhunderts holte ihn der bayerische Herzog Theodo II. zur Missionierung nach Bayern. Rupert gründete in Salzburg das Benediktinerkloster St. Peter, errichtete eine große Kirche an der Stelle des heutigen Domes, bewirkte den Wiederaufbau der Stadt, förderte den Salzbergbau. Rupert kehrte zum Jahresende 715 nach Worms zurück und starb dort am 27. März 718.

Wir sind in einer schwierigen Situation aufgebrochen um den Menschen zu helfen und ihnen die Botschaft Gottes zu verkündigen. Wir wissen, was es heißt Neues zu wagen und mit Mut und Vertrauen in eine neue Zeit zu gehen. Gemeinsam sind wir stark und überwinden alle Herausforderungen.



DAS KIND BRAUCHT EINEN NAMEN

PATRONATSWAHL

Worms und Umgebung

Zum 1. Januar 2026 wird die neue Pfarrei für Worms und Umgebung gegründet – aus formal 33 Einzelgemeinden. Natürlich behalten alle Gemeinden ihre Patrone, aber auch die Gesamtpfarrei braucht einen Patron als Namensgeber und himmlischer Fürsprecher.

Aufgrund der zahlreichen Bewerbungen wurde eine Vorauswahl getroffen. Aus den verbliebenden 3 Bewerbern soll nun der Patron für die neue Pfarrei ausgewählt werden.

Was erwarten wir von unserem Patron?

- ein Liebe und Beziehung zu den Menschen in Worms und Umgebung
- ein Vorbild, an dem wir uns ausrichten können und das uns auch für unsere Zeit etwas zu sagen hat
- eine Identifikationsfigur, die unterschiedliche Menschen integrieren kann
- gute Beziehungen im Himmel

Die Entscheidung fällen die Delegierten der Pastoralraumkonferenz am....

Bitte kommen Sie in ihren Gemeinden ins Gespräch, bilden Sie sich eine Meinung, geben Sie ihre Präferenz weiter!

Weitere Informationen zu unseren Heiligen finden Sie auf unserer Homepage:

www.katholisch-worms-umgebung.de

EINFACH QR-CODE SCANNEN



Stellenausschreibung HIMMLISCHE* PATRON*IN GESUCHT!



HL. NIKOLAUS



HL. URBAN



HL. RUPERT

HL. ERENTRUD

DAS KIND BRAUCHT EINEN NAMEN

PATRONATSWAHL

Worms und Umgebung